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В нашем институте широко обсуждается проект 

ЦК КПСС Основных направлений перестройки выс-

пс, па кафедрах. Вчера на факультетах прошли еди
ные полит дни.

18 нюня намечено провести общеннститутскую на
шего и среднего специального образования в стране. учно-практнчсскую конференцию «Диалектика взаи-

Состоялнсь обсуждения в каждой студепческой труп- мо действия образования, науки и производства».

Самостоятельно— значит ответственно
Хочу остановиться на вопросах, связанных с под

готовкой студентов нашего института по обществен
ным наукам.

Целиком одобряю предложение о том, что нам 
нужны единые учебные программы по обществен
ным наукам, которые были бы скорректированы со 
всеми кафедрами — истории КПСС, философии, по
литэкономии. научного коммунизма. Это позволит 
“избежать главного недостатка в нашей работе — 
-дублирования в изложении материала, повторения 
Из года в год при изучении разных дисциплин од
них и тех же вопросов.

В проекте перестройки высшей школы немало ме
няя отводится усилению самостоятельной, работы 
-студентов, что само по себе хорошо. Но что будет 
критерием при проверке знаний, усвоенных само
стоятельно? Одного экзамена здесь явно недоста
точно. За то короткое время, которое отводится 
преподавателю на беседу со студентом, невозможно

С СО: подготовительный период  ~

оценить качество усвоенного. Полагаю, что здесь, 
кроме экзамена, понадобятся и контрольные работы, 
и зачеты, и рефераты.

Ио на основании чего можно будет сделать вывод, 
что студент овладел предметом, разбирается в нем 
вполне хорошо? Думаю, для этого нужно будет ус
тановить некий определенный балл, предположим, 
средний — по итогам всех испытаний, или же сум
марный. И лишь набравший положенное число бал
лов студент будет считаться изучившим данный 
предмет.

А если нет, спросите вы? На мой взгляд, .возмо
жен только один вариант: считать, что студент пред
метом не владеет и должен изучить его повторно.

Такой подход позволит в полной мере поднять на 
должную высоту самостоятельность, ответствен
ность студентов за качество своей учебы.

И. ЗЫРЯНОВА, 
доцент кафедры политэкономии.

ВПЕРЕДИ ТРУДОВОЕ ЛЕТО
СОВСЕМ немного вре

мени осталось до 
того дня., когда 'многие 
«студенты сменят уют сво
их городских квартир и 
комнат в общежитиях па, 
скажем. . малокомфорта-. 
«бельность палаток и ва-. 
гончиков. Через месяц на
чинается третий•трудовой 
•семестр.'

В институте - состоялся 
мнтйнг.' пбевященный на
чалу ст ро по тр я до вс. ко го
■лета. Выступая на нем. 
командир ССО института 
С. Мерцев отметил, что-в 
-этом году подготовитель
ный.-период прошел более 

«организованно. В институ
те сформировано 22 ли
нейных стройотряда. из 
которых семь (самое' боль
шое число) созданы на 
ФАВТ.

В основном отряды бу
дут работать на террито
рии края, и только «Ени

сей» (ФАВТ) отправится 
собирать овощи в Чечено- 
Ингушскую АССР., •

В нынешнем году впер
вые на базе нашего вуза 
сформирован зональный 
штаб отрядов в .. г. Чер-

■ иенко. где будут трудиться 
бойцы шести отрядов —

' «Данко»- " «Молодость», 
«Энергетик»' '(все '— 
ТЭФ), «Орион» (МТФ), 
«Темп» (МСФ), «Лэпия-2» 
(ФАВТ). Долгой время 
здесь работали • квалифи
цированные ребята . из 
Московского ; эиергетйче-

■ с кого института, и нашим 
студентам непросто будет 
поддержать высокую «мар
ку» студенческого мастер
ства.

На митинге комиссар 
ССО «Терминал» Рита 
Самойлова зачитала со
циалистические обяза
тельства объединенного 
отряда института. 'Они

весьма напряженные, и 
предстоит немало потру
диться, чтобы выполнить 
намеченное.

С инициативой о пере
числении части зарабо
танных денег в фонд по
страдавшим от аварии па 
Чернобыльской АЭС вы
шли бойцы ССО «Энер
гия» с электромеханиче

ского факультета (коман
дир отряда А. Южанни- 
ков, комиссар Н. Троя
нов).

В заключение митинга 
секретарь комитета
ВЛКСМ института А. Ба
ран вручил представите
лям отрядов комсомоль
ские путевки и награды 
тем, кто хорошо порабо
тал на субботниках в под
готовительный период.

В связи с этим нельзя 
не отметить, что инсти
тутский штаб ССО внес 
предложение провести

всем бойцам субботник в 
подготовительный период 
па благоустройстве наше
го Студгоррдка. Предло
жение, как это уже ясно, 
было горячо поддержано, 
думаем, что мы положили 
начало хорошей традиции. 
На митинге была отмече
на добросовестная работа 
по благоустройству.бойцов 
отрядов «Лзпия», «Пла
мя», «Енисей», «Терми
нал» (все — ФАВТ).

Б заключение митинга 
со своими программами 
выступили агитбригады 
ССО «Енисей» и «Смена».

Сейчас у студентов го
рячая пора — сессия. И 
мне хочется пожелать 
всем успешной сдачи эк
заменов, а после — ин
тересного .лета. Лета, 
щедрого на работу, юмор, 
новых друзей.

Т. ЧУПАК, 
комиссар институтско
го штаба ССО-

= = = = = =  Внимание: интересным опыт .......

НАСТАВНИКИ
ПЕРВОКУРСНИКОВ

В текущем учебном году деканат машинострои
тельного факультета предложил студентам четвер
того курса взять шефство над первым курсом — 
быть наставниками. Поскольку дело это новое, ре
бята сомневались, получится ли? Ведь быть настав
никами у своих младших товарищей не так просто: 
надо прежде всего быть авторитетными среди сво
их сокурсников на факультете, хорошо учиться, об
ладать организаторскими способностями, быть ин
теллектуально развитыми.

Есть такие студенты на нашем факультете! Это 
Нина Тарских, Андрей Мох, Павел Гордеев, Тагир 
Султанбеков.

С интересом и большой ответственностью они 
приступили к своим новым обязанностям, имитируя 
роль инженера-руководителя на микропредприятии 
— в студенческой группе. И сразу же взялись со 
всей серьезностью за те вопросы, которые, по их 
опыту, являются главными: посещение занятий, уме
ние писать лекции, конспектировать, готовиться до
ма к занятиям, поддерживать режим труда и отды
ха. Организационные вопросы решали с актином 
групп и индивидуально. Словом, те наболевшие во
просы, которые волновали наставников на первом 
курсе и в настоящее время, они стремились помочь 
решить своим первокурсникам. Приходили на заня
тия, на лекции, встречались в перерыве, а потом 
проводили различные мероприятия в группах, выпу
скали газеты, подводили итоги контрольных недель 
и т. д. Надо отметить, что частично выполнить ра
боту наставничества удалось, хотя надо отметить и 
то, что это впервые, нет опыта предшественников, и 
наставники за советом обращались к куратору пер
вого курса.

По общему мнению, с помощью этой живой фор
мы общения старших и менее опытных студентов 
младших курсов можно сделать много интересного й 
полезного. Важно и нужно уделить больше внима
ния нравственному, этическому и интеллектуально
му воспитанию или организовать коллективные по
ездки и походы ио родному городу и краю, посеще
ние театров, музеев, лекции и диспуты по любым 
волнующим первокурсников вопросам.

Деканат МСФ выносит благодарность наставни
кам за добросовестное отношение к выполнению 
важного поручения и выражает уверенность, что'онн 
продолжат свою работу и в следующем учебном 
году, расскажут своим воспитанникам р. прохожде
нии производственной практики и дипломном проект 
тировании, об особенностях будущей профессий.

Декан факультета К. Д. Никитин одобрил такой 
эксперимент и предложил провести распоряжением 
по факультету наставничество старшекурсников на 
младших курсах и зачесть при распределении про
хождение производственной практики инженера- 
руководителя. Надеемся, что такая форма настав
ничества будет полезной для обеих сторон: пр.иоб-’ 
ретая опыт работы с людьми, и старшие, и млад
шие будут лучше подготовлены к руководству про
изводством. И расскажут об опыте и проблемах на 
страницах газеты. Н. КУЦЁР.

По сведениям, представ
ленным факультетами 
дневного отделения, на 
начало весенней экзаме
национной сессии выпол
нение запланированного 
объема самостоятельной 
работы студентов соста
вило 66.4 процента. По 
сравнению с минувшим 
.учебным годом успевае
мость повысилась на 8,21 
процента.

Следует отметить зна
чительное снижение успе
ваемости на МСФ (на 6,8 
процента).

Значительная часть сту
дентов дневного отделе
ния была не допущена к 
экзаменам, так как не 
были в установленные 
сроки получены зачёты 
по дисциплинам: програм
мирование — 63.3 про

цента (на МТФ). -физика 
— 63.6 (на МСФ), при
кладная механика — 75 
процентов (на АТФ). 
электрическая часть стан-

В НАЧАЛЕ СЕССИИ
ций — 66.1 (на' ЭМФ), 
теория надежности - 54
процента (на ЭМФ), ТМС 
-  54 (па МСФ).

Не все кафедры вы
полнили пункт 5.1 при
каза № 464 от 08.05. 
198(5 г. по представлению 
сведений в деканаты о 
выполнении студентами 
графика самостоятель

ной работы в весеннюю 
сессию в последний день 
зачетной недели.

Своевременно не сдали 
ведомости в деканаты: ка
федра научного комму
низма (ст. преподаватель 
П. В. Ивкина), кафедра 
ТМС (ст. преподаватель 
Б. Н. Андросов), кафедра 
английского языка (ст. 
преподаватель Л. П. Ту- 
рышева, преподаватель 
Т. А. Сенина), кафедра 
ТиКМС (ст. преподава
тель Г. Н. Андреев, до

центы Д. Д. Абазин, 
В. М. Антонов), кафедра 
ТОТ (ассистент JI. Я.
Жадаева), АТФ — ка
федра охраны труда и ок
ружающей среды (доцент 
3. Г. Емелина), кафедра 
АиД (ст. преподаватель 
Ю. М. Яковлев), кафедра 
«Автомобильные перевоз
ки» (доценты В. А. Кова
лев, JT М. Разпов, Б. А. 
Турышев), кафедра при
кладной математики (про
фессор М. Г. Дмитриев), 
кафедра теоретической ме
ханики (ст. преподаватель 
В. II. Логинов).

О. ЧИПИЗУБОВА.
НА СНИМКЕ: ст. пре

подаватель кафедры ро
бототехники и техниче
ской кибернетики О. В. 
Кошаев принимает заче
ты по программированию 
у студентов электроме
ханического факультета.



Решения X X V I!  съезда К П С С — в жизнь!.

В УНИ ВЕРСИ ТЕТЕ КУЛ ЬТУРЫ
В последних числах мая 

закончились занятия в на-* 
родном университете куль
туры нашего института. 
Чем же занимались в 
ушедшем году слушатели, 
что изучили? •

Как и прежде, работали 
пять факультетов —-  ̂ли-, 
тературпо - Музыкальный, 
изобразительного искус
ства, проблемного фильма, 
«Молодежь и IITPj»,,. «Мир. 
и молодежь».

■’•Руководствуясь новой 
редакцией _ Программы 
KTICC, в которой подчер
кивается, . что партия-.ста
вит задачу приобщения 
еамых широких масс насе
ления к ценностям куль
туры, формирования все
сторонне развитой личнос
ти, мы старались на заня
тиях пропагандировать 
лучшие . произведения со
ветской, русской и зару
бежной классической му
зыки, театра, кино, жи
вописи и литературы. То 
есть основной задачей на
ших занятий было воспи
тание эстетически разви
той личности. Правиль
ность наших усилий сов
пала с решениями XXVII 
съезда КПСС. И еще: 
Знакомство с достижения
ми мировой культуры осо
бенно важно в инженер
ном вузе, где техническая 
специализация стоит на 
первом месте, а задачи 
формирования общих
культурных качеств рас
сматриваются порой как 
второстепенные.

Конечно, на занятиях в 
университете не ставилась 
задача углубленно изу
чить, например, курс по 
истории живописи. Мы 
старались дать слушате
лям минимум знаний, 
«азов», развить вкус и 

главное — пробудить инте
рес студентов к самосто
ятельному овладению сок
ровищницей мировой куль» 
туры.

Программы университе
та стали более гибкими, 
предусматривали поступа

тельное развитие интере
са к «трудным жанрам», 
особешю классической му
зыке. В целях большей 
доступности - изучаемого 
материала мы считаем 
оправданными некоторые 
отступления от первона
чально составленного 
плана, введение корректив. 
Так, эффективным ^ока
залось обращение к попу
лярным среди _ молодежи 
течениям’ ' жанрам, произ
ведениям, модным музы
кальным ансамблям. Про
фессиональный разбор 
джазовой аранжировки в 
исполнении одпой-рок-- 
группы помог подвести 
студентов .к восприятию 
итальянской инструмен
тальной музыки XVII — 
XVIII веков. А введение 
в занятия по изобрази
тельному искусству лек- 
тиЙ о мастерах Эпохи Воз
рождения, цикл котбрых 
знакомил их с русской и 
советской живописью, 
вызвал значительный ин
терес у слушателей.

Как всегда, большое 
место на занятиях фа
культета «Мир и моло
дежь» (нравственное вос
питание) отводилось диа
логическим формам обу
чения: беседам, организа

ции обсуждений, диспу
тов, конференций, вече
ров вопросов и ответов, 
«круглым столам» и др. 
Лучшие, творчески рабо
тающие лекторы, препо
даватели всемерно поощ
ряли поиск, размышления, 
самостоятельность слу
шателей. Ведь формиро
вать взгляды — значит 
находить вместе со слу
шателями убедительные 
ответы на вопросы, вол
нующие молодых людей, 
учить их отличать высо
кохудожественное от се
рости, штампа.

Проблемы, которые об
суждались на занятиях, 
были максимально приб
лижены к жизни студен
тов — к вопросам семьи 
и брака, психологии обще
ния, молодежным движе

ниям, внешней и внутрен
ней политике нашей стра
ны. И здесь мы старались 
идти от полемики, как 
наиболее эффективной 
формы обучения. Ведь из
вестно, что - слушатель
ский интерес выше, зна
ния глубже, если мышле
ние встречается с труд

ностями, противоречия
ми. А в ходе обсуждения; 
дискуссий, споров как ни
где проверяется глубина 
знаний и умение пользо
ваться ими, мыслить. Ста
рались мы и разнообра
зить занятия, привлекая 

-для проведения их, 
кроме преподавателей, лю
дей интересных, мастеров 
своего дела. Слушателям 
надолго запомнятся встре
чи с артистами драмати
ческого театра им.. Пуш
кина, писателями, музы
кантами, ведущими уче
ными края.

Но, разумеется, достиг
нутое нами на занятиях 
— не предел. В будущем 
мы планируем организо
вать постоянно действую- - 
щую выставку, больше 
контактировать- с профес
сиональными и особенно 
самодеятельными ар
тистами нашего институ
та. Нуждаемся мы и в по
мощи — со стороны де
канатов, комсомола — в 
организации занятий, опо
вещении слушателей. Есть 
и трудноразрешимое — 
нам так и не удалось соз
дать стабильный контин
гент слушателей, на заня
тия порой приходят новые 
люди, что усложняет ра
боту и преподавателю, и 
тем, кто занимается пос
тоянно.

А в идеале, как нам 
мыслится, в институте 

нужна система эстетическо
го вопитания, которая ох
ватывала бы все сто про
центов студентов млад
ших курсов, л привлекала 
бы к работе и старше
курсников. Ведь жизнь не 
стоит на месте.

Т. ГОРЕВА, 
ректор университета 

культуры.

Газете отвечают'
«с НАДО ЛИ ТАК ПОСТУПАТЬ?»

В ответ на заметку до
цента кафедры истории 
КЦСС К. А. Брылева «На
до лц тан поступать?» со
общаем, что изложенный в 
ней факт имел место. 
Прав M s. Брылев, в том, 
что подобные прецеденты 
на ру I чают нормальный 
ход учебного процесса (на
поминаем -. читателям, что. 
речь в репЛике К. А. Бры 

лева  шла о нарушении эти
ческих норм представите

лями администрации, в 
частности; о всевозмож
ных объявлениях во вре
мя лекций — ред.), и, бе
зусловно, этих объявлений 
нужно избегать, хотя иног
да' обстоятельства склады
ваются так, что это быва- 

. ет необходимо и оправдан
но. I!о‘форма общения пре
подавателей и- студентов 
должна подчиняться об
щепринятым- нормам и не 
наносить ущерба автори

тету преподавателя, веду
щего занятая:..' С зам. де
кана д л е кт ро мё х а 11 цч е с к о - 
го факультета Б- Г.’ Яны- 
гипым проведена беседа с 
участием ; секретаря' пар
тийного бюро- JL Г. Ага- 
хакова. Сделаны , органи
зацией пые^-выводы. 11 ро- 
ведена беердц о секрета* 
рем бюро-ВЩ.КСМ IO. Фй-
ЛНМ0ПОВЫЖ

И. ДУБРОВСКИИ, 
декан ЭМФ.

и с п ы т а н и е  п р а к т и к о й
Закапчивается экза

менационная сессия у 
старшекурсников- — нап
ряженная пора студенче
ской жизни. А в августе 
им предстоит ответствен
ное испытание, но уже 
практикой.

Студенты пройдут
производственную практи
ку на крупных, перспек
тивных предприятиях го
рода и за его пределами. 
Например, на комбайновом 
заводе будут трудиться 
около 100 человек, на 
Горьковском автозаводе
— 120, на Назаровской 
ГРЭС — 50, на телеви
зорном заводе — свыше 
40, на Московском ЗИЛе
— 80 человек и т. д.

Часть студентов треть
его курса пройдет прак
тику в специализирован
ных отрядах, а у студен
тов специальности 0302 
организованы студенче
ские специализированные 
бригады, где руководи
тель практики, он же мас
тер-бригадир, работающий 
вместе со студентами, — 
преподаватель кафедры 
но профилирующим дис
циплинам.

Главное требование к 
практике, в какой бы фор
ме она ни проходила, — 
это работа по специаль
ности на рабочих или ин
женерно-технических дол
жностях.

I! основном студенты 
всех специальностей будут. 
обеспечены рабочими мес
тами. Трудности возника
ют только при устройстве 
студентов на практику по 
электромеханическим спе
циальностям, особенно 
девушек. Такие предприя
тия; как ТЭЦ-1, ТЭЦ-2, 
Назаровская ГРЭС. Крас
ноярский металлургиче
ский завод, не предостав
ляют возможности всем 
студентам пройти практи
ку на рабочих местах.

Немало трудностей ис
пытывают кафедры в под
готовительный период пег 
ред производственной 
практикой. Во-первых, 
1986 год — это начало 
новой пятилетки, и к мо
менту заключения догово-, 
ров с предприятиями не 
были получены приказы 
министерств в закрепле
нии баз практики; во-вто
рых, в связи с ремонтом 
общежитий в летний пе
риод всех студентов, про
живающих в общежитиях, 
пришлось распределить на 
практику за пределы го
рода.

Для студентов всех 
специальностей разрабо
таны программы практик, 
выполняя которые, они 
закрепляют теоретические 
знания, овладевают опре
деленными трудовыми и 
инженерно - техническими

навыками, выполняют за-, 
дария . по 01I1I, приобре
тая таким образом опыт 
ведения общественно-по
литической работы.

' Одйако необходимо от
метить недостаточно эф-, 

фективную работу кафедр, 
общественных наук, со
ветов СИП факультетов, 
комитета ВЛКСМ по про
ведению 01IP. по органи
зации контроля и оказа
ния методической помощи 
студентам и руководите-, 
лям практик.

Особое внимание следу
ет обратить руководите-, 
лям практик на произвол-, 
ственную и трудовую дис
циплину студентов и на 
соблюдение правил техни-. 
ки безопасности в период 
практики.

В ноябре в институте 
будет проведен смотр-, 
конкурс но итогам произ
водственной практики. Ре
зультаты смотра-конкурса 
будут учтены при подве
дении итогов социалнсти-. 
ческого соревнования, и 
приказом ректора по ин-- 
стцтуту лучшие кафедры,, 
руководители практик, и 
студенты будут отмечены 
грамотами, путевками в 
дом отдыха, денежными 
премиями.

Л. СУСЛИНА,
руководитель произ
водственной практики.

РЕИД п о  з а д а н и ю  р е д а к ц и и
В комнате беспорядок, грязь. Обеденный стол 

прогнулся под тяжестью немытой посуды. Но жиль
цы ЗЭб-н, первокурсники электромеханического 
факультета института, на наши замечания не реа
гируют-. «Ну н что?», — роняет кто-то из них. Не 
понимая такой реакции, мы повышаем голос.

А нам в армию идти!
Произнося эти слова, Игорь Гумеров развязно 

улыбается, уверенный в своей правоте, пристально 
смотрит всем нам по очереди в глаза.

Поэтому можно нагло вести себя? — не вы
держивает один из нас.

Да! — следует мгновенный ответ.
Па стенах плакаты с изображением тупых и рав

нодушных заокеанских вояк. На одном из них по- 
английски приписано от руки: «Мы — убийцы». Сту
денты готовятся стать защитниками Отечества...

— А что тут такого? — удивляются.
На полу — игральные карты.

Дц что вы, это же визитные карточки!
Наглость растет.
— - А что, вы действительно из «Политехника»?— 

вежливо улыбается все тот же Гумеров. — И 
можно будет прочитать в газете свою фамилию?

Одернуть его? Только будет ли толк — ведь он 
уже не реагирует ни на что, ему просто наплевать 
на все и всех!

Обещаем, как и просит, прославить его в газете, 
заодно приглашаем на беседу в комитет ВЛКСМ. 
Разумеется, не за поощрением. Гумеров словно не 
слышит. Тогда обещаем еще большее — прославить 
его не только в институтских масштабах — напи
сать, к примеру, о нем родителям. Вместо ответа 
на лице Игоря блуждает улыбка супермена, которо
му все дозволено.

Что ж, уважаемые Любовь Григорьевна и Мазит 
Марбанович, примите весточку от сына. Извините, 
что не совсем добрая она — что поделать. Игорю на 
это, судя по молчанию, было плевать. А может, да
же радовался такой возможности? Ведь улыбался, 
цвел...

Примите весточку о Гумерове и в школе № 7 
Усть-Илимска, дорогие учителя. Растет Игорь, взрос
леет. Самостоятельный, сильный, смелый.

Примите информацию к размышлению и вы, 
комсомольцы группы 65-3.

Мы вышли за дверь, помолчали, не глядя друг 
на друга. Стыдно, словно в лицо плюнули. Да-а... 
Наглость прохожего легче студенческой. Не так 
стыдно, что ли? Вины своей не чувствуешь?

Вздохнули, пошли дальше. В 334-й, что рядыш
ком, четверокурсник удрученно вздохнул:

— Ох и надоели же эти соседи, особенно в пос
ледние дн"! Шум, гам, матерщина... И такое порой

М о л ч ать  н ел ьзя
длится до четырех-пяти утра. Говорить бесполезно. 
Да не бить же! В гости кто из девушек придет — 
сидим, краснеем...

Вот такие пироги.
Этажом выше, в 408-й, тоже первокурсники, то

же электромеханики. Но совсем другие — тихие, 
вежливые. Чистота, порядок, готовятся к экзаменам. 
И ведь тоже в армию идут! Какие же они разные — 
до странности.

Только к жизни от странностей нас быстренько 
возвращают завалы мусора у- кухонь, туалетов. Му
сора самым настоящим образом но колено, а запа
хи, запахи!..

Староста этажа А. Мороков молчит. Вместе с ним 
идем в дежурную комнату — 402-ю. Хозяева — 
Цой и Каизычапов — спят, Автонов пожимаем пле
чами: «Не успели. Завтра уберем».

  Но ведь не за один же день накопилось столь
ко сору!

Молчание.
— Завтра заставим их дежурить, — роняет после 

долгой паузы Мороков.
— А если завтра не уберут, то будут дежурить 

послезавтра? До победного конца?
Мороков молчит.
С надеждой входим в 436-ю. Все же пятикурсни

ки, другой возраст, жизненный опыт.
Под одной из кроватей тускло блестят десятки 

бутылок из-под водки, вина. Жильцы — Богданов, 
Крюков, Бочковский — угрюмо молчат. Чепуху не 
городят — мол, не наши это бутылки, кто-то оста
вил и т. д. Взрослые, понимают, что доказывать по
добное смешно.

Через пару месяцев они придут на производство 
инженерами. Руководить, наставлять, воспитывать. 
А как же — знания, опыт!..

Еще раз заглянув в по-прежнему пустую будку 
вахтера, мы покидаем общежитие электромехаников. 
Теперь — в четвертое, к студентам факультета ав
томатики и телемеханики.

Здесь на всех этажах нас встречают горы мусора. 
А напротив комнаты Старосты пятого этажа Сулае- 
ва сору не просто больше всех. Оригинально то, 
что из кухни мусор до последнего вынесен в кори
дор. Чистотой сверкают электроплиты, раковины, 
свежевымыт пол. В коридоре же из-за завала не 
разминуться.

Сулаев виновато пожимает плечами, идет прини

мать меры. Неловко аа него до злости: что, до на- 
шего появления он не замечал мусор?

420-я. Четверокурсники разговаривают с нам» 
лежа, в комнате все вверх дном. «Сессия, некогда»-. 
543-я: то же, плюс накурено. «А мы фильм смот
рим»,— равнодушно парируют замечание выпуск
ники. Каково?

В общежитии МТФ нас ждали: едва не на голову 
сбросили стенд из окна умывальника третьей» .эта
жа. Но с первым правилом техники безопасности для 
жильцов общежитий института мы знакомы, под ок
нами не ходим. Да и что там какой-то стенд, пусть 
даже и о спорте. Вот пустая бутылка или ящик, 
сшиша кровати — это особенно любят выбрасывать 
в окна, не глядя, жильцы шестого общежития еще 
куда ни шло, а так...

365-я. Первокурсники. Грязь, кавардак. «Завтра 
экзамен, после него уберем». 429-я. Пятикурсники, 
Алкогольные этикетки на стене. «Коллекция». R 
шкафу — бутылки из-под водки. «Это было до нас», 
Через неделю у Лосева и Кривенко защита дип
ломных проектов. В 423-й выпускник Наумов дол
го и вдохновенно пытается доказать, что сшшкм об- 
наженвого тела — это эстетично.

Да, что ни говорите, а защищаться в таких ситу
ациях непросто, но как умело делают это студенты! 
Изобретательный народ.

Свой рейд мы заканчиваем в отделении милиции; 
из общежития силой пришлось увести бывшего н 
будущего студента института, а нынче просто пья
ного солдата Андрея Круглова. Служит второй год, 
скоро вернется в родные стены.

Как прошел в общежитие? Как и все. На вахте 
дежурил студент, есть здесь и пресловутая «вер
тушка», чтоб не прорывались всякие, не то, что в 
других общежитиях института. Да что толку от все
го этого, если в лице студента дежурило равноду
шие и безответственность?

Что сказать в заключение? Америку мы не от
крыли. Все упомянутые вольности жильцов-студен- 
тов известны в институте каждому. Не первый раз 
пишет об этом и «Политехник». Не первый раз про
молчат в ответ на критику комсорги академических 
групп, курсов, бюро ВЛКСМ.

Но ведь нам-то молчать нельзя!
А. БАРАН,

секретарь комитета ВЛКСМ института.
С. ФЕДОРОВ, 

председатель штаба «К11».
А. ПЕТРИЩЕВ, 

наш корр.



НАРОДНЫЙ КОНТРОЛЬ В ДЕЙСТВИИ

С ПОЗИЦИИ ОБЩЕСТВЕННОЙ АКТИВНОСТИ
р  СТРАНЕ недавно прошла отчетно-выборная
О  кампания в органах народного контроля в

свете решений XXVII съезда КПСС, поставившего 
перед советским пародом новые, колоссальные по 
значимости и сложности задачи интенсификации во 
всех сферах экономки. С принятием новой Програм
мы КПСС работе всех звеньев народного контроля 
придается теперь еще большее значение.

Существовавшая головная группа .народного конт
роля (ITIIK) насчитывала с октября 1982 года. 28 
человек, которые за тр ех л ети й  срок Щровеяи^ 34 
проверки, в которых каждый .народный контролер 
ежегодно участвовал не менее чем в трех 'провер
ках. 11 частности, учебным сектором выполнено 7 
проверок п сделано 3 рейда. Сектор возглавлялся 
Л. А. Городиловым, затем В. А. Апякипым.

Большая работа была проведена учебным секто
ром совместно с методсоветом института по провер
ке выполнения впутривузовского пятилетнего плана 
изданий методической литературы. Ведь, с методи
ческим обеспечением на некоторых кафедрах дело 
обстояло из рук вой плохо. Неприглядная обста
новка в этом вопросе оказалась на кафедрах: АТ. 
сварки, ТОТ. сопромат. За систематические срывы 
плана редподготовки четырем заведующим кафедра
ми был объявлен общественный выговор и им пред
ложено рассказать коллективам своих ф а
культетов об устранении отмеченных недостатков, а 
РИО — включать в план изданий только рукопис- v 
ные разработки.

ГГНК совместно с ректоратом, парткомом, учеб
ным отделом дважды проводилась проверка окон
чания и начала учебного семестра (зимние сессии 
1983 и 1985 гг.). Много сил было потрачено груп
пой! во главе с А. А. Городиловым на анализ эффек
тивности использования аудиторного фонда различ
ного .назначения, В итоге был подготовлен приказ по 
институту об изъятии в пользу учебного процесса 
12 аудиторий. Плохо то, что до сих пор нет ника
ких критериев оценки эффективности использования 
и нормативов распределения. Сегодняшнее положение 
дел .не учитывает объемов работы кафедр, их ре
ального вклада в общее дело. Приходится печаль
но констатировать, что аудиторный фонд учебного 
процесса уменьшается (только за последних три го
да безвозвратно потеряно 23 аудитории), а кабине
ты и кабинетами множатся. Руководству института 
нужно проявлять здесь больше твердости.

Сектором научно-исследовательских работ во гла
ве с А. П. Дамбраускасом за отчетный период было 
проведено 7 проверок. Ими были выявлены нару
шения в планировании преподавателям неучебной 
нагрузки и отчетности по выполнению индивидуаль
ных планов. В этом вопросе большинство зав. ка
федрами проявило элементарное незнание соответ
ствующих нормативных документов. Четверо из них 
наказаны в материальном отношении, на 7 человек 
наложены взыскания. Здесь нужно отметить, что

ДОЗОРНЫЕ МСФ
На собрании трудового Причину, Г. Г. Назарова, 

коллектива недавно из- Отрадно, что в своей ра- 
0>рай новый состав труп- боте народные контроле- 
пы народного контроля ры опираются на другие 
машиностроительного фа- общественные организа- 
нультета. ции. Многие проверки

Оценивая работу труп- проводились совместно с 
пы за отчетный период, профбюро и бюро ВЛКСМ 
следует подчеркнуть, что факультета. Качество и 
ее председателю комму- действенность народного 
ниету В. .В. Кинду уда- контроля от этого только 
лось создать работоспо- выигрывают, 
собный коллектив народ- В новый состав труп
ных контролеров, пошша- пы народного контроля 
ющий важность поручен- избрано четыре члена 
ной работы. Проверки КПСС. Мы планируем в 
проводились по наиболее будущем регулярно за- 
актуальным вопросам жиз- слушивать на заседаниях 
ни факультетов, больший- партбюро и партийных 
ство их принесли ощути- собраниях не только от- 
мые результаты. четы председателя груп-

Так, например, целена- пы, но и всех коммунис- 
правленная работа по эф- тов, работающих в н'арод- 
фективности нспользова- ном контроле. Это повы- 
ния учебно-вспомога- сит их ответственность за 
тельного персонала поз- порученный участок ра- 
волила навести порядок с боты.
учетом работы лабораи- Деятельность группы 
тов и учебных мастеров, НК факультета признана 
повысить их отдачу. За- парткомом и головной 
метно укрепилась на фа- группой института одной 
культете исполнительская из лучших. Тем не менее 
и трудовая дисциплина, в ее работе есть недос- 
качество подготовки ка- .татки и упущения. Не все 
федр к новому учебному дозорные работали в от- 
году, ведение делопронз- четном году активно, в 
водства, отчетность ло текущем году ослабла 
госбюджетным НИР и др. связь группы с «Комсо- 
По всем этим вопросам мольским прожектором», 
проводились проверки и отдельные члены группы 
нртшмнлись -.меры ло лик- были перегружены други- 
видации выявленных не- ми общественными дела- 
достатков и нарушений. ми.

По заданию партийно- Мы понимаем: то,
го бюро народные конт- что сделано. — только на- 
ролеры регулярно прове- чало большой работы по 
ряли ход выполнения ре- совершенствованию стиля 
щений, ларторганиза- и методов деятельности 
ции активно участвовали народных контролеров фа- 
в подготовке партийных культета. Партбюро, все 
собраний. В числе лучших коммунисты факультета 
дозорных следует назвать окажут им в этом всесто- 
заведующего ' кафедрой роннюю поддержку, 
сопротивления матери
алов В. И. Козлова, В. СЕНЬКИН,
учебного мастера А. А. секретарь партбюро 
Сергиевко, доцентов Г Ф. МСФ.

проректор по учебной работе С. А; Иодлесшый за 
время работы на этой должности принимает меры 
по наведению порядка в ртом вопросе.

Самое пристальное внимание уделялось работе 
ИВЦ и его филиалов, внедрению в институте вычис
лительной техники и САПР. Так, по инициативе ГГНК 
была создана система энергопитания для ИВЦ, поз
воляющая предотвратить поломки ЭВМ при внезап
ных электровыключепиях'. «Однако - еще ■рстаяось 
оТень много нерешенных ■ организационных .Вопро- 
eoisjil том числе такие,- как рациональное распреде
ление майщпюго времени между кафедрами-при 
общем его дефиците, нормирование времени на на
писание н отладку программного обеспечения и т. д.

Сектор контроля жилищно-бытовых условий (ру
ководитель В. Я. Пондрасепко) в основном занимал
ся вопросами качества и своевременности ремонта 
общежитий, комплектования их мебелыо и др. К 
настоящему моменту положение дел намного улуч
шилось. благодаря: передаче части общежитий на 
соцсохранность студентам, лучшей работе ремонт
ных бригад, четкой системе сдачи готовых общежи
тий. Этот положительный процесс нужно значитель
но усилить, завершив передачу всех общежитий на 
соцсохранность, сделав дирекцию Студгородка еди
ным и полномочным хозяином при заселении и вы
езде студентов.

Большие усилия были направлены сектором обще
ственного питания во главе с А. И. Дмитриевым на 
улучшение общественного питания. Главными забо
тами сектора являлись: своевременное завершение
ремонта всех пунктов питания к началу занятий и 
улучшение обслуживания, качества и ассортимента 
блюд. Но в этих вопросах прогресса явно мало, 
стержневым печальным примером здесь служит 
факт невыполнения решения трехлетней давности 
профсоюзных комитетов, ГГНК, ректората об обо
рудовании на первом этаже корпуса «Г» небольшой 
столовой. Ее нет, как нет и предназначенных для 
нее площадей... Решение не выполнено и пробле
ма не исчезла, а ведь ее нужно решать, и решать 
незамедлительно.

Значительно слабее других работал сектор конт
роля финансовой и хозяйственной деятельности, в 
котором дважды сменялись руководители (сначала 
был В. В, Кукшин, затем А. И. Шарапов). Секто
ром проводились проверки по соблюдению трудо
вой дисциплины. По материалам проверок были 
оформлены два приказа, результаты проверок об
суждались на ректорате. Нужно прямо сказать, что 
если отсутствие н& работе преподавателя ЧП, то 
отсутствие работников из учебно-вспомогательного 
персонала, сотрудников НИСа— дело рядовое. Так, 
на кафедре физвоспитания при одной из проверок 
отсутствовало 25% всех штатных УВП. Нужно и 
проверки делать чаще, и спрашивать с нарушителей 
строже:

К сожалению, так и остались непроверенными яв

но завышенные объемы работ по благоустройству, 
хотя тут было большое поле деятельности пе только 
для НК, по и ОВХСС. Явно недостаточно мы за
нимались вопросами экономии топливно-энергетиче
ских ресурсов.

Используя опыт работы нашей головной группы 
ПК, мы создали систему организации практической 
работы различных групп, которая обеспечивает пол
нокровную деятельность НК — от подготовки па
мятки проверяющему'до снятия вопроса с контроля 
со сроками отйррнтеДыю даты его рассмотрения. Эта 
дис(теМй фёкбмендевана и для других групп НК ор- 
ьапнзацнй ГК НК.

Работе головной группы дана положительная оцен
ка зам. председателя секции вузов КНК СССР Б. П. 
Купдуковым. На одном из заседаний ГГНК при
сутствовала зав. отделом KI1K А.' П. Семе
нова. Обстоятельно изучала работу головной и 
двух факультетских групп комиссия Октябрьского 
Р.К НК. Все замечания, высказанные проверяющи
ми, мы постарались учесть. Обогащению нашего 
опыта способствовали совместные проверки с КНК 
СССР, КК НК, комиссией Минвуза РСФСР.

Хочется отметить, что за весь период работы ны
нешнего состава ГГНК были выполнены все реше
ния прошлого отчетно-выборного собрания. Резуль
таты практически всех крупных проверок были 
опубликованы на страницах газеты «Политехник».

Много сил и энергии отдали работе в головной 
группе К. А. Вейсов. А. П. Дамбраускас, А. И. 
Дмитриев, В. Я. Кондрасенко, JI. М. Зархина, Т. Б. 
Архипова, В. М. Журавлев, Ф. Р. Кребель, Н. С. 
Попова. Практически пе участвовали в работе ГГНК 
все шесть избранных в нее студентов. Слабую ак
тивность проявили в работе члены НК Г. Н. Пер
фильева и М. Ф. Черкасова.

Лучшими группами НК по праву могут быть наз
ваны ГНК МСФ (председатель В. В. Кинд) и МТФ 
(председатель В. П. Прокопьев). Работа двух групп 
была признана неудовлетворительной: ТЭФ — пред
седатель В. П. Будкин и АТФ — председатель
А. М. Лавинков. Основным недостатком в работе 
всех групп НК является недостаточная настойчи
вость и последовательность в устранении обнаружен
ных недостатков. Нельзя признать удовлетворитель
ным уровень воздействия головной группы на фа
культетские. Недостаточно нами используется сис
тема поощрений лучших народных контролеров.

В качестве пожеланий к будущей деятельности 
ITHK хочется высказать следующее: в вузовском 
коллективе воспитателей не должно быть обществен
но пассивных людей, нужны настойчивость и дело
витость при устранении обнаруженных недостатков, 
нужно шире привлекать к проверкам специалистов, 
не являющихся членами НК, обеспечить руководст
во факультетскими группами НК, а не только 
контроль. ' М. ГОЛОВИН,

председатель ГГНК.

ГГ ЕСНОЕ взанмодей-
1 ствне в работе груп

пы народного контроля и 
«Комсомольского про
жектора» позволяет ак
тивнее формировать об
щественное мнение про
тив нарушителей дисцип
лины и бесхозяйственных 
людей, благотворно влия
ет на воспитание молоде
жи. Вместе с тем в орга
низации совместной рабо
ты дозорных и «прожекто
ристов» имеются сущест
венные недостатки.

В нашем институте 
штабы «КП» созданы на 
всех факультетах, работа
ют они по годовому пла
ну. К сожалению, эти пла
ны не на всех факульте
тах согласуются с плана
ми работы' групп народ
ного контроля. Такое вза
имодействие отсутствует 
на ЭМФ. МТФ, а на РТФ 
вообще отказались от «ус
луг» и совместной рабо
ты с «прожектористами».

Хорошая связь с груп
пой НК налажена на 
ФАВТ. «Прожекториста
ми» проведены неодно-

КРИТИКА СИЛЬНА ДЕЙСТВИЕ/А
кратные проверки сани
тарного состояния и конт
рольный закуп продук
тов в буфетах №№  106. 
122, 107, что в значитель
ной степени повлияло на 
качество обслуживания и 
приготовления пищи.

Комсомольская органи
зация нашего института 
уделяет постоянное вни
мание вопросам анализа 
успеваемости и контролю 
посещаемости. Рейды 
«КП», проводимые сов
местно с УВК, выявляют 
прогульщиков, к которым 
применяются соответству
ющие меры.' Необходимый 
опыт имеется на РТФ, 
где после проверки посе
щаемости студентов в те
чение одного часа про
гульщиков вызывают на 
заседание бюро ВЛКСМ и, 
разобравшись, наказыва
ют. Такая оперативность 
позволила значительно 
повысить посещаемость 
студентов на факультете, 
а в итоге выросла и их

успеваемость.
В своей работе штабы 

«КГ1» тесно взаимодейст
вуют и со студсоветом во 
время проверок жилищно
бытовых условий студен, 
тов в общежитии факуль
тета. Однако при прове
дении рейдов или прове
рок работа сводится за
частую лишь к поверх
ностной стороне вопроса 
— констатации выявлен
ных недостатков без кон
кретного анализа, мер по 
устранению недостатков. 
Принцип же работы «КП,» 
требует не ограничиваться 
выявлением недостатков, 
а настойчиво и умело до
биваться их предупрежде
ния или устранения, пом
ня, что критика сильна и 
полезна в сочетании с дей
ствием.

Еще слабо освещается 
в стенной печати и рабо
та штабов «КГ1». До сих 
пор нет своего стенда на 
МТФ и АТФ. на ЭМФ и 
ТЭФ не отражается опе

ративная информация по 
результатам проведенных 
рейдов и проверок. «Про
жекториста,м» не следует 
забывать, что широкая 
гласность, своевременная 
и откровенная информация 
повышают результаты рей
дов, помогают исправить 
недостатки и упущения.

В. заключение хочу от
метить. что «прожекторис
тами» факультетов прово
дится немалая работа. Но 
те задачи и права, кото
рые стоят перед нами, ре
ализуются не полностью. 
На последнем заседании 
комитета ВЛКСМ были 
одобрены предложения, 
которые позволят штабам 
«Комсомольского про
жектора» факультетов 
внести свой вклад в ре
шение поставленных перед 
коллективом нашего ин
ститута задач.

С. ФЕДОРОВ, 
начальник штаба «КП» 
института.

ПОВЫШАТЬ ЭФФЕКТИВНОСТЬ
Сектором НИР голов

ной группы народного 
контроля института за пе
риод 1983— 1986 гг. про
водились проверки вы
полнения преподавателя
ми госбюджетных науч
но-исследовательских ра
бот и анализ их эффек
тивности.

Установлено, что плани
рование госбюджетных ис
следований проводится на 
всех кафедрах института, 
большинство тем связано 
с комплексными програм
мами и планами минис
терств. В основном на ка
федрах организовано рас
смотрение научных отче
тов с оформлением про
токола в соответствии с

ИССЛЕДОВАНИЙ
приказом Минвуза СССР 
№ 805. Большинство ох
раноспособных госбюд
жетных НИР завершает
ся созданием изобретений, 
например, в прошлом го
ду их было 100 процен
тов.

В то же время для ря
да коллективов кафедр 
характерна низкая эф- 

фективность госбюджетаых 
исследований, результаты 
их не находят использо
вания. Это имеет место 
на кафедрах физики, соп
ротивления материалов, 
НГЧ СЛМ В течение

минувшей пятилетки кол
лектив кафедры физики, 
насчитывающий 30 чело
век, из которых 17 — 
кандидаты наук, не соз
дал по результатам гос
бюджетных НИР ни одно
го нового технического 
решения.

Имеют место отдельные 
нарушения в планировании 
и отчетности по госбюд
жетным НИР (коллек
тивы кафедр РТУ СВЧ, 
физики). К выполнению 
госбюджетных НИР в не
достаточной степени при
влекаются студенты.

По результатам прове
рок научно-исследова
тельскому сектору ин
ститута рекомендовано ус
тановить систематический 
контроль за выполнением 
госбюджетных НИР пре
подавателями, своевремен
ной отчетностью по ним. 
Совету по НИРС рекомен
довано обеспечить плани
рование кафедрам научно- 
исследовательской работы 
студентов. Совету инсти
тута предложено заслу
шать в нынешнем году на 
своем заседании вопрос 
об участии студентов в 
госбюджетных НИР.

А. МИХЕЕВ, 
зам. руководителя сек

тора НИР ГГНК.



У Н А С  В О Б Щ Е Ж И ТИ И

В ОБЩЕЖИТИИ № 4 состоялся диспут «Мир 
и молодежь». Разговор был откровенный, 

говорили о проблемах, которые волнуют не только 
молодежь, — о судьбах мира, о современной идео
логической борьбе, о молодежном движении на За
паде. Особенно много споров вызвала проблема 
«Буржуазная идеология и молодежь» и, в частнос
ти, роль музыки в современной идеологической 
борьбе. Данный материал явился как бы продолже
нием разговора, начатого ранее в этом же общежи
тии. При подготовке его использованы материалы 
еженедельника «Аргументы и факты».

ском языке, а остальное 
радиовещание приходится 
на разноязыкие неофици
альные радиостанции и 
передатчики. Передачи, 
адресованные нашей мо
лодежи, озвучены опре
деленным образом: веду
щие этих передач довери
тельно обращаются к мо
лодым радиослушателям: 
«Привет. У микрофона

«Экспорт в музыкаль
ной обертке» проникает к 
нам не только через эфир, 
по и через государствен
ные границы. Например, 
в прошлом году туристы 
пытались провезти через 
один только Брестский 
КПП свыше тысячи эк
земпляров пластинок с 
записями ансамблей:
«Кисс», «Блэк сабаш»,

передача, подготовленная 
для советской молодежи, 
выполняет идеологиче
скую функцию. Наши вра
ги и не скрывают этого.

Одним из методов воз
действия на психологию 
молодежи является обя
зательный рассказ в лю
бой музыкальной переда
че об очередном модном 
певце. Получается, что

Современная молодежь 
не мыслит себя вне мира 
музыки. И это не удиви
тельно. так как музыка 

более всего воздействует 
на эмоции человека, осо
бенно молодого. Она лег
ко преодолевает границы 
и языковые барьеры, выс
тупает важнейшим сред

ством духовного обогаще
ния и общения между 
людьми. Не случайно му
зыке придается огромное 
значение в идеологической 
борьбе — наши идейные 
противники смотрят на 
музыку как на средство, 
с помощью которого мож
но воздвигнуть своеобраз
ный барьер между моло

дежью и политикой в стра
нах капиталистического 
мира, и с ее помощью, а 
также с помощью средств 
массовой информации 
влиять ин сознание совет
ской молодежи, навязать 
ей потребности и вкусы 

согласно стандартам и 
ценностям западного обра
за  жизни.

При НАТО создан со
нет по делам молодежи. 
В одной из инструкций

МУЗЫКА, ПОЛИТИКА И МОЛОДЕЖЬ
его говорится: «Особое
внимание в нынешний пе
риод следует обратить па 
молодое поколение, не об
ладающее еще жизненным 
опытом, легко восприим
чивое ко всему новому, 
необычному, красочному, 
броскому в материальном 
и техническом отношении. 
Увлечь молодежь СССР 
идеалами Запада — наша 
задача».

Для этой цели исполь
зуется современный науч
но-технический прогресс. 
В общем — 200 часов в 
сутки 37 зарубежных ра
диостанций ведут враж
дебные передачи на СССР, 
из них до 10 часов спе
циального музыкально
го вещания. От это
го времени 99% — 
это джаз, поп и рок-му
зыка. Причем Би-би-си, 
«Голос Америки», «Не
мецкая волна» ведут свои 
программы «официально», 
с комментариями на рус

Тамара Домбровска. На
чинаем программу «Голос 
Америки». Далее следует 
обращение к кому-нибудь 
из советских радиослуша
телей, от которого яко
бы, а может быть и дей
ствительно. получено
письмо. Затем предлага
ется рассказ о творчестве 
какого-нибудь ансамбля, 

который обязательно до
полняется порцией антисо
ветизма и рекламой за
падного образа жизни».

И так изо дня в день. 
По мнению «советологов», 
модная музыкальная ме
лодия должна превращать
ся в подобие наркотиков, 
становиться главным ув

лечением молодежи, от
влекать и даже полностью 
«отключать» сознание и 
мысль юных слушателей. 
На Западе пущен в обо
рот термин — «ритмопо- 
слушная молодежь», и вся 
пропаганда нацелена на 
увеличение ее рядов.

«Скорпион» и «Назарет». 
Провозились и видеофиль
мы с записями концертов 
этих групп, в которых, к 
примеру, участники
«Кисс» харкают на зрите
лей кровью, отрывают пе
тухам головы... То есть 
— слушайте, приобщай
тесь к вакханалии, воспи
тывайте в себе потреб
ность истреблять, разру
шать!

Разве это можно наз
вать искусством? Или еще 
пример. Группа «Назарет» 
в своих песнях призывает 
«не давать пощады ком
мунизму», а ансамбль «10 
ОС» распевает песни типа 
«Красные в постели», в 
репертуаре группы «Кор- 
гис» значится песня «Мо
лодая и русская», в ко
торой речь идет о «коз
нях злонамеренной Моск
вы» в «свободном запад
ном мире».

Необходимо отмстить, 
что каждая музыкальная

молодежь пытаются «при
общить» не к творчеству 
певца, а к его модному 
галстуку, костюму, вещам, 
которые его окружают, то 
есть внушается мысль, 
что если в сфере труда 
и есть социальное нера
венство, то в мире музы
ки в сфере потребления 
неравенства пет. Обучая 
вещизму, потребительству, 
не так уж сложно вну
шить иному молодому че
ловеку, что, «обладая та
кими же вещами», он ни
чем особо от своих «музы
кальных идолов» не от
личается. Поэтому — «в 
погоню за беззаботными 
звездами», подальше от 
«гнусной политики».

В пропаганде западного 
образа жизни и образа 
мысли наши идейные про
тивники пользуются еще 
одним испытанным мето
дом. Они цитируют апо
литичные высказывания 
«рок-звезд», музыкальных

кумиров, которые брави
руют своей аполитично
стью. выставляя ее напо
каз. Однажды Лэмми, бас- 
гитарист английской рок- 
группы «Моторхед» выс
казался следующим обра
зом: «Меня не интересу
ет. что будет делать гос
пожа Тэтчер с этими чер
товыми ракетами» (име
лись в виду «Першинги»). 
Эту фразу с большим удо
вольствием подхватили 
радиоголоса», рассчиты
вая на юного меломана, 
который пожелает подра
жать своему кумиру.

Как видим, в отличие 
от некоторых доверчивых 
молодых людей, считаю
щих, что музыкальные 
передачи «радиоголосов» 
вполне безобидны, буржу
азные пропагандисты при
держиваются другого мне
ния. Цель радиопередач 
ясна — пропагандировать 
не только музыку, а при 
помощи музыки пропа
гандировать свою запад
ную идеологию, неприем
лемую для советской мо
лодежи .

Завершая разговор, хо
чется надеяться, что вы, 
юные друзья, не поймете 
нас так, что на Западе 
нет хорошей и достойной 
внимания музыки. Музы
ка всегда была и будет 
«языком души», и мы же
лаем вам проникнуть, в ее 
тайны.

Т. РОМАНЮК, 
доцент кафедры марк
систско-ленинской фи
лософии.

ПОПРАВКА
В очерке «Больше брать 

на себя», опубликованном 
в №  21 нашей газеты Аа 
28 мая с. г., пропущено 
несколько слов в третьем 
абзаце. Начало второй 
фразы его следует чи
тать (восстановленные 
слова набраны черный 
шрифтом):

«Но росло недоумение, 
а вместе с ним и неудов
летворенность: пока про
ректор по учебной работе 
подготовил проект новогб 
положения о комиссиях, 
мы вынуждены были под
чиняться устаревшему по
ложению, в котором все 
стрелочки сходились . . к 
УВК...» (и далее по тек
сту).

ПРИГЛАШАЕТ
СТЕРЕОКИНОТЕАТР
С 1̂  июня кинотеатр 

«Октябрь» начал де
монстрацию нового сте
реофильма «Замурован
ные в стекле».

Людям разных возрас
тов и профессий нравят
ся остросюжетные, при
ключенческие фильмы, в 
которых происходят, за
гадочные истории, совер
шаются головокружи
тельные погони, таинст
венные исчезновения, жар
кие схватки и Дуэли.

Это кинопредставление 
напоминает знакомые с 
детства восточные сказ
ки. В центре сюжета — 
три юных героя: два.маль
чика и девочка, которые 
«дут па выручку своим 
сверстникам, волею слу

чая оказавшимся заму
рованными в стеклянных 
шаровых сосудах. На каж
дом шагу их подстерега
ют опасности: бурные ре
ки, тропические леса, го
ры и .моря...

По многочисленным за
явкам кинозрителей вто

рой программой демонст- 
р и руется ст е ре офшгьм
«Всадник на золотом ко
не». Добро пожаловать!

«ЛИЦА

В забеге па 8.000 мет
ров участвовали девять 
женщин. Победительниц 
было две — Е. Головано
ва (ЭМФ) и Л. Дурнева 
(ФАВТ). Время их —
37.00. Далее места рас
пределились в следующем 
порядке: М. Хартанен, Т. 
Рудая, Е. Лемяскина
(все — с ФАВТ), Д. М. 
Мехонцева (преподава
тель), О. Коваленко
(ФАВТ), Е. Гаврилова
(МСФ), J1. Почеку.това
(ФАВТ).

НЕОБЩИМ ВЫРАЖЕНЬЕМ...»
В мае у пас к гостях 

был самодеятельный хо
реографический коллек
тив «Джаз-балет» из клу
ба «Спутник». В его сос
таве как профессионалы, 
так и начинающие танцо
ры. Всех объединяет 
стремление осознать . и 
отобразить 'мир по-свое-
му-

Танцы — скорее хо
реографические миниатю
ры на темы любви., осво
бождения, борьбы за че
ловека и" лучшее в.Нем — 
поставлены па хорошую 
музыку. Основа — клас
сика: Бетховен, Шопен, 
Вивальди, есть музыка сов- 
ременн ых композиторов 
А. Рыбникова из рок-опе
ры «Юнона и Авось», X. 
Хенкока «Диско», К). Са- 
ульского и др. Музыка и 
танец слиты воедино и 
дополнены светом. И зри
тели и артисты одинаково 
молоды, поэтому понима
ние было полным, а апло
дисменты искренними. На 
мой взгляд, эмоциональ
ной вершиной концерта 
стал тапец «Мечта * и 
судьба». Прекрасная му

зыка Д. Мородера и 
пластически выверенный

таиец в постановке А. Зы
рянова заставили затаить 
дыхание и следить за 
мыслью, воплощенной в 
движении. Человек ме
чется между Судьбой и 
Мечтой, верит и страда
ет, стремится к мечте и 
отказывается от нее, по
винуясь Судьбе. Финал 
танца, как и сама жизнь, 
соединяет их, воскрешая 
мечту и усмиряя судьбу.

Наверное, молодые ис
полнители и сами толь- 

' ко ■ постигают премудрос
ти бытия, но делают это 
так непосредственно и, от 
души,' '.что невольно .под
даёшься' их обаянию. Кон
церт балета сопровождал
ся рассказами о ' проис
хождении танца, развитии 
его, различных жанрах' и 
направлениях хореографи
ческого , искусства. Кол
лектив' «Джаз-балетат .под 
руководством Александра 
Зырянова' и Татьяны Ру
даковой работает над , йо- 
вой программой.' в кото
рой! .будут одноактные, ба
леты «Повесть о Ромео и 
Джульетте», ' «'Снегуроч
ка» и концертные noMcjra.

Будем .рады встретить
ся снова.

Л. АБРАМОВА,
художественный руко
водитель института'.

Еще О
В целом на распреде

лении мест сказалась ак
тивность студентов. Наи- 
высшеп она была па ТЭФ

кроссе
— 84.5 процента всех 
вышли на кросс. Послед
ними стали студенты МТФ
— чуть больше полови

ны Их осмелились поме
риться силами.

Ну а стайерские дис
танции — 15 километров 
у мужчин и 8 у жен
щин — были нелегкими 
для всех. И нестандарт

ность дистанций, и отсут
ствие беговой дорожки — 
все-таки . кросс... Но, к 
чести всех участников, 
они боролись до конца и 
в целом показали непло
хие результаты.

Лучшее время у сту
дента ФАВТ Игоря Ми- 
ненко — 47 минут 40 се
кунд, второе место завое
вал Леонид Федоров с 
военной кафедры —
18.02, третье — Сергей 
Голубь — МТФ — 48.25.
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